

→ Une seule chose à faire : entendre Ses reproches et humblement Lui demander pardon...

→ ...pour que je ne fasse plus de projet sans Toi !

→ ô Dieu, redis-moi ce que Tu m'avais dit et que j'ai "rejeté"...

<sup>12b</sup> Vous avez rejeté ce que j'ai dit, vous avez mis votre confiance dans la violence et la ruse et vous en avez fait votre appui

Isaïe 30

**Messe du samedi 9 décembre 2023**

Samedi de la 1<sup>ère</sup> semaine de l'Avent

<sup>1</sup> Malheur aux fils rebelles (...), qui font un projet, mais sans moi, accumulant ainsi péché sur péché.

→ 17 versets de reproches, puis 6 de vraie consolation !

→ Nous sont donnés ici 7 des 33 versets du chap 30 du Livre d'Isaïe

<sup>18</sup> Cependant le Seigneur attend de vous faire grâce,

Il se dressera pour vous montrer Sa tendresse, car le Seigneur est le Dieu juste : heureux tous ceux qui L'attendent !

→ Le passage du jour est consolation...

→ ...osons crier vers Lui pour Le supplier...

→ de nous faire la grâce de nous nourrir, de nous guider...

→ Oserons-nous Lui rappeler cette promesse qui nous est donnée à entendre 15 jours avant Noël ?

**Première Lecture (Is 30, 19-21.23-26)**

« Le Seigneur te fera grâce. Dès qu'Il t'aura entendu, Il te répondra »

Ainsi parle le Seigneur, le Dieu saint d'Israël :

<sup>19</sup> Peuple de Sion, toi qui habites Jérusalem, tu ne pleureras jamais plus.

À l'appel de ton cri, le Seigneur te fera grâce. Dès qu'Il t'aura entendu, Il te répondra.

<sup>20</sup> Le Seigneur te donnera du pain dans la détresse, et de l'eau dans l'épreuve.

Celui qui t'instruit ne se dérobera plus et tes yeux Le verront.

<sup>21</sup> Tes oreilles entendront derrière toi une parole :

« Voici le chemin, prends-le ! », et cela, que tu ailles à droite ou à gauche.

<sup>22</sup> Tu déclareras impur le placage d'argent de tes statues et le revêtement d'or de tes idoles de métal : tu les jetteras comme des immondices et tu diras : "Dehors !" → Le verset omis par la liturgie dans le passage du jour ne désigne-t-il pas nos façons de nous cacher nos idoles à nous-mêmes et aux autres ?

<sup>23</sup> Le Seigneur te donnera la pluie pour la semence que tu auras jetée en terre,

et le pain que produira la terre sera riche et nourrissant. Ton bétail ira paître, ce jour-là, sur de vastes pâturages.

<sup>24</sup> Les bœufs et les ânes qui travaillent dans les champs mangeront un fourrage salé, étalé avec la pelle et la fourche.

→ Que tous mes actes, Seigneur...

→ ...soit bonne "semence jetée en terre" avec Ta "pluie" pour la faire grandir sous Ton regard tout ce que j'entreprends avec Toi !

<sup>25</sup> Sur toute haute montagne, sur toute colline élevée couleront des ruisseaux, au jour du grand massacre, quand tomberont les tours de défense.

<sup>26</sup> La lune brillera comme le soleil, le soleil brillera sept fois plus, – autant que sept jours de lumière – le jour où le Seigneur pansera les plaies de Son peuple et guérira ses meurtrissures.

→ Seigneur, que toute supplication vers Toi vers Ta montagne...

→ ...devienne ruisseau de grâce pour nous et pour tous...

– Parole du Seigneur.

→ ...et cela sans attendre le jour où dans Ta gloire Tu reviendras !

→ ...en ce temps de si grands "massacres" entre les peuples !

→ "grand massacre" pour Ses ennemis, consolation pour Ses amis !

→ La fin du chapitre est annonce du prochain recul des ennemis d'Israël

<sup>31</sup> À la voix du Seigneur qui frappera de Son sceptre, Assur tremblera.

**Psaume Ps 146 (147A), 1-2, 3-4, 5-6**

R (Is 30,18)/Heureux tous ceux qui attendent le Seigneur !

→ La messe de ce jour nous donne les 6 premiers des 11 versets du Ps 146

→ [Entre crochets] les versets omis pour le lire en entier.

<sup>1</sup> Il est bon de fêter notre Dieu, il est beau de chanter Sa louange !

→ Appel à Le louer, à Lui rendre grâce...

<sup>7</sup> Entonnez pour le Seigneur l'action de grâce, jouez pour notre Dieu sur la cithare !

<sup>2</sup> Le Seigneur rebâtit Jérusalem, Il rassemble les déportés d'Israël ;

→ ...Lui qui rassemble, soigne, guérit, rebâtit...

<sup>8</sup> Il couvre le ciel de nuages, Il prépare la pluie pour la terre ;

<sup>3</sup> Il guérit les cœurs brisés et soigne leurs blessures.

→ ...Lui le Créateur et maître des éléments, attentif à Ses créatures...

Il fait germer l'herbe sur les montagnes et les plantes pour l'usage des hommes ;

<sup>4</sup> Il compte le nombre des étoiles, Il donne à chacune un nom.

<sup>9</sup> Il donne leur pâture aux troupeaux, aux petits du corbeau qui la réclament.

<sup>5</sup> Il est grand, Il est fort, notre Maître : nul n'a mesuré Son intelligence.

→ Alors, sans cesse, dans la "crainte", l'humilité, la piété, l'espérance, tournons nous vers Lui !

<sup>10</sup> La force des chevaux n'est pas ce qu'Il aime, ni la vigueur des guerriers, ce qui Lui plaît ;

→ ...nous replonger dans la confiance en Lui et Le prier sans cesse...

<sup>6</sup> Le Seigneur élève les humbles et rabaisse jusqu'à terre les impies.

<sup>11</sup> mais le Seigneur se plaît avec ceux qui Le craignent, avec ceux qui espèrent Son amour.

1. Dans l'action de grâce et la louange, pour Lui dire notre émerveillement et notre gratitude

2. Dans l'intercession et la supplication, Lui redire notre confiance en Son amour et Lui faire connaître nos demandes.

Acclamation (Is 33, 22)

Alléluia, Alléluia.

Le Seigneur est notre juge,

Il nous donne des lois, le Seigneur est notre Roi :

c'est Lui qui nous sauve.

Alléluia.

<sup>22</sup>Oui, le Seigneur est notre juge,  
le Seigneur nous donne des lois,  
le Seigneur est notre roi :  
c'est Lui qui nous sauve.

→ ...nous rappeler que Celui qui va naître  
comme notre Sauveur sera in fine notre Juge,  
et entretemps notre Roi qui ne cesse  
de nous rappeler Ses lois de vie...

Évangile (Mt 9, 35 - 10, 1.5a.6-8)

« Voyant les foules, Jésus fut saisi de compassion »

En ce temps-là,

<sup>35</sup>Jésus parcourait toutes les villes et tous les villages, enseignant dans leurs synagogues,  
proclamant l'Évangile du Royaume  
et guérissant toute maladie et toute infirmité.

<sup>36</sup>Voyant les foules, Jésus fut saisi de compassion envers elles  
parce qu'elles étaient désespérées et abattues comme des brebis sans berger.

<sup>37</sup>Il dit alors à Ses disciples : « La moisson est abondante,  
mais les ouvriers sont peu nombreux.

<sup>38</sup>Priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour Sa moisson. »

<sup>1</sup>Alors Jésus appela Ses 12 disciples et leur donna le pouvoir  
d'expulser les esprits impurs et de guérir toute maladie et toute infirmité.

<sup>2</sup>Voici les noms des douze Apôtres : (...)

<sup>5</sup>Ces douze, Jésus les envoya en mission avec les instructions suivantes :  
[« Ne prenez pas le chemin qui mène vers les nations païennes  
et n'entrez dans aucune ville des Samaritains.]

<sup>6</sup>Allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël.

<sup>7</sup>Sur votre route, proclamez que le royaume des Cieux est tout proche.

<sup>8</sup>Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, expulsez les démons.

Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ L'évangile de ce jour nous donne de l'évangile selon Saint Mathieu  
les 4 derniers versets du chapitre 9 et 5 des premiers versets du suivant

→ On trouvera ici [entre crochets]  
la fin vu v5 omise par la liturgie

→ O mon Jésus, daigne venir jusqu'à ma maison...

→ ...enseigner mon cœur, lui rappelant Ton évangile

→ ...guérissant toute maladie et infirmité...

→ ...du cœur et de l'âme,  
de l'esprit et du corps !

→ Une "moisson" ??

→ Quelle "moisson" ?

→ Ce

"pouvoir"  
me fait  
penser aux  
sacrements  
des seuls  
ministres  
ordonnés

→ Quels "ouvriers" ?

→ Les

"Douze" !

→ Les grâces du Seigneur,  
mûres pour être données,  
en manque de cœurs  
ouverts pour les accueillir...

→ Les 3 v2-4 pour les 12 noms.

→ ...et prier pour les diacres,  
prêtres et évêques de notre Eglise,  
déjà là et encore à appeler, former

→ ...et de  
"ministres" pour  
les donner au  
Nom de Jésus !

→ Ces démons expulsés, est-ce cela le "grand massacre"  
annoncé à la fin de la 1<sup>ère</sup> lecture, où Dieu devait "panser  
les plaies de Son peuple et guérir ses meurtrissures" ?

## Méditation de La Croix

Nicolas, ingénieur chimiste, père de famille (diocèse de Bayonne)

Le passage de ce jour nous présente Jésus parcourant villes et villages, y guérissant les infirmes et annonçant la Bonne Nouvelle. Jésus ressent de la compassion à la vue de l'immensité de la tâche et de l'errance des fidèles, qui sous ses yeux font figure de troupeau délaissé. La moisson abondante requiert une main-d'œuvre abondante et dédiée.

Logiquement, Jésus décide de s'adjoindre des acolytes pour pourvoir à leurs immenses besoins. Or, pour logique qu'il soit, ce souci de penser à l'efficacité de l'action et à sa pérennisation dans le temps est assez unique. Les douze choisis ont des profils et origines fort variés. À vrai dire, c'est une bande assez disparate et peu élitiste; elle n'en impose guère. Les Évangiles nous la décrivent sans fard comme une troupe assez peu reluisante aux aspirations bien terre à terre. Bref, ces douze nous ressemblaient bien, au départ du moins ! La seule mise en garde de Jésus à ces douze est que leur disposition reste modeste : ils ont reçu gratuitement, qu'ils redonnent gratuitement. La sollicitude des disciples doit imiter celle du maître Jésus. La mise en œuvre du Royaume annoncé n'est pas le déploiement d'un projet préétabli. Il est essentiellement le soin gratuit apporté aux besoins et souffrances du peuple chéri de Dieu.

## Homélie de la messe de 7h25 à ND de la Garde à Marseille le samedi 9 décembre 2023

Un prêtre du diocèse de Marseille appelé par le recteur

[Au début de la messe] Nous continuons aujourd'hui de fêter Marie au travers de la figure de Saint Juan Diego, à qui elle était apparue en 1531 à l'endroit aujourd'hui "ND de Guadalupe".

[Après l'évangile] "Jésus parcourait toutes les villes et tous les villages, enseignant dans leurs synagogues, proclamant l'évangile du Royaume et guérissant toute maladie et toute infirmité" : d'abord ce matin nous pouvons remarquer une belle dimension de la mission du Christ : c'est Lui qui vient à la rencontre des gens : c'est Lui qui a l'initiative. N'est-ce pas Lui qui nous a invités à Le rencontrer en venant ici ce matin ? Et que fait-Il alors que nous sommes avec Lui ? Il nous enseigne, nous pardonne, nous guérit. Il nous parle Son Père, du Chemin à suivre pour aller jusqu'à Lui ; Il proclame l'évangile du Royaume (le Seigneur est venu pour les pécheurs : il s'agit juste de L'accueillir) ; Il nous guérit de toute maladie du corps et du cœur, en particulier de celle qui nous fait croire sans Dieu [qui nous a créés et nous regarde].

Et voilà qu'en regardant la foule Il voit qu'elles sont "déseparées et abattues" [et Il comprend pourquoi ("comme des brebis sans bergers")]. Alors Il s'adresse aux disciples [ceux qui Le suivent depuis le début de Sa prédication... et nous tous !], et [Lui l'Envoyé] Il les envoie à leur tour, non pas pour annoncer [eux aussi], mais d'abord pour prier, en voyant combien "la moisson" est abondante et "les ouvriers" peu nombreux. Car le Seigneur (Lui, le premier des "semeurs") a agi dans les cœurs, et quelque chose a changé dans le cœur de beaucoup.

Aujourd'hui Dieu agit encore dans les cœurs : voyons-nous cela ? Aujourd'hui encore des "semeurs" permettent que de bonnes "graines" (du Royaume) pénètrent dans nos cœurs : est-ce que nous les avons remarqués ?

Oui, prions pour qu'il y ait des "moissonneurs" pour récolter l'espérance [et la donner à voir] ! Oui, malgré toutes les souffrances de notre monde, il y a l'espérance du Royaume : la souffrance, et même la mort, ne sont pas la fin de tout.

Oui, quand nous prions pour la "moisson", nous "sentons" cette espérance, et nous voyons les "pouvoirs" avec lesquels le Seigneur nous envoie en mission : d'abord celui de changer les choses rien qu'avec notre écoute, notre attention, notre esprit de service avec ceux qui nous touchent, en découvrant qu'ils sont nos frères, nos sœurs... Depuis la Pentecôte, c'est à toute l'humanité que ses disciples sont envoyés, et Lui est présent et agissant près de nous pas Son Eucharistie, notamment pour nous guérir. Prions-Le, laissons-nous guérir par Lui, envoyer par Lui, Amen

